

Intervención de la diputada Leticia Mosso Hernández, presidenta de la Mesa Directiva quién a nombre de la Sexagésima Tercera Legislatura al Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero, dirigirá un mensaje.

La vicepresidenta Jennyfer García Lucena:

En desahogo del tercer punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada Leticia Mosso Hernández, presidenta de la Mesa Directiva quién a nombre de la Sexagésima Tercera Legislatura al Honorable Congreso del Estado Libre y Soberano de Guerrero, dirigirá un mensaje.

La diputada Leticia Mosso Hernández:

Gracias, presidenta.

Con la venia de la Mesa Directiva y de los invitados especiales.

Saludo con afecto al licenciado Iván Hernández Díaz, delegado federal de los Programas para el Bienestar en el Estado de Guerrero y representante personal del presidente de la República Andrés Manuel López Obrador.

A la doctora Anacleta López Vega, encargada de despacho de la Secretaría General de Gobierno y representante personal de la maestra Evelyn Cecilia Salgado Pineda, gobernadora constitucional del Estado de Guerrero.

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Miércoles 15 Mayo 2024

Responsable de Educación
Intercultural.

Bienvenida, doctora.

Al magistrado Raymundo Casarrubias Vázquez, presidente del Tribunal Superior de Justicia, bienvenido.

Maestro Mario Alfonso Chávez Campos, director general de Educación Superior para el magisterio.

Al doctor Javier Saldaña Almazán, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Guerrero.

Magistrada y magistrados del Tribunal Superior de Justicia Administrativa.

Contraalmirante Cruz Castro Martínez, en representación del comandante de la XII Región Naval.

Consejeras y consejeros del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana, así como a las ciudadanas y ciudadanos presidentes municipales.

Doctora Rosa María Torres Hernández, rectora de la Universidad Pedagógica Nacional.

Y también los que presiden los órganos autónomos de nuestra Entidad.

Al doctor Luciano Concheiro Bórquez, subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación Pública.

De manera especial saludo al ciudadano Rubén Salazar Müller, hijo del maestro Othón Salazar Ramírez, y quienes asisten a esta Sesión Solemne que honra y reconoce la memoria de su padre y demás familiares del maestro Othón.

Maestra María de los Ángeles Gordillo Castañeda, coordinadora técnica de Planeación y Gestión Administrativa de la Dirección General de la Universidad Tecnológica y Politécnica y

Ciudadana Socorro Salazar Ramírez y ciudadana Hortensia Moctezuma Salazar, y demás invitados sean bienvenidos.

A nombre de las y los diputados integrantes de la Sexagésima Tercera Legislatura del Honorable Congreso del Estado de Guerrero, es para su servidora un honor dirigir unas palabras con motivo de la inscripción de las letras doradas del nombre del maestro Othón Salazar Ramírez, como una forma de honrar su memoria y su vida, entregada a la enseñanza y a la lucha social y a la representación política crítica, congruente y honesta.

Me congratula en especial que este evento también nos permita que un día como hoy 15 de mayo Día del Magisterio, reconocer la labor de las maestras y maestros de Guerrero y en general de nuestro país.

Para Othón Salazar Ramírez, maestro normalista, líder magisterial y político, la educación y la escuela pública debían tener una misión

libertadora, así lo entendió y lo asumió a lo largo de su vida, la inscripción de su nombre en letras doradas en el muro del Recinto Parlamentario de este Honorable Congreso del Estado de Guerrero, heredero de los Sentimientos de la Nación nos recuerda que las maestras y maestros han sido actores claves en la conquista por los derechos y libertades de nuestro Estado y por supuesto de nuestro país.

Salazar Ramírez fue un maestro que no sólo enseñó a sus alumnos a leer y a escribir sino a proveer a las personas de una visión crítica sobre su entorno, su tiempo y sus derechos como el líder principal del movimiento revolucionario del magisterio activismo que le costó la cárcel por varios meses y la pérdida de su plaza como maestro.

Logró el incremento salarial más sustantivo para las y los maestros de ese entonces y la mejora de sus condiciones laborales, como militante

del Partido Comunista hizo historia en 1987 al ser elegido alcalde de Alcozauca convirtiendo al municipio de la Montaña alta de Guerrero, Región a la que honrosamente represento, en el primer Ayuntamiento de alternancia en el Estado de Guerrero.

Antes, Othón Salazar ya había sido diputado federal logrando con ello la representación del Partido Comunista lo que para varios historiadores constituyó la primera incursión de la izquierda independiente a la Cámara de Diputados.

La acción de los maestros normalistas del siglo pasado siempre trascendió las acciones educativas y escolares, al construir comunidad y sembrar cultura, retomemos esta ruta porque es una ruta probada reivindicemos el papel de las maestras y maestros normalistas para educar en los principios y valores democráticos para formar conciencias, para encabezar movimientos sociales pero siempre por los cambios institucionales que

hemos construido como sociedad y en el marco de la ley, como lo hizo el maestro Othón Salazar cuando vio en la vida partidista y electoral una forma de seguir luchando por sus ideales y convicciones.

Es cuanto, presidenta.